

**Sesión Solemne número 19 (diecinueve) del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, trienio 2009-2012, siendo las 12:25 (doce horas con veinticinco minutos) del día 29 (veintinueve) del mes de agosto de 2012 (dos mil doce), celebrada en el Salón de Cabildos de esta Presidencia Municipal.- - - - -**

**Licenciado Edgar Castro Cerrillo:** "Muy buenas tardes tengan todos y cada uno de Ustedes, con el permiso de mis compañeros Síndicos y Regidores del Honorable Ayuntamiento, los Magistrados que se encuentran el día de hoy como Huéspedes Distinguidos. Quiero dar inicio a esta sesión solemne número 19 del Honorable Ayuntamiento, con motivo de la entrega de reconocimientos como Huéspedes de Honor a los participantes del Segundo Congreso Internacional de Justicia Contenciosa Administrativa que se celebrará aquí en Guanajuato Capital, les doy las más cordial de las bienvenidas, agradezco también al público en general que se encuentra el día de hoy con nosotros, agradezco también a los medios de comunicación que en cada sesión nos acompañan, muchas gracias, cedo el uso de la voz al Secretario del Honorable Ayuntamiento, para dar inicio a esta sesión solemne y comenzar con el orden del día".- - - - -

**- - - - - 1. Lista de asistencia y declaración de quórum, en caso de procedencia.- - - - -**

**Licenciado Edgar Castro Cerrillo:** "Muy buenas tardes tengan todos y cada uno de Ustedes, con el permiso de mis compañeros Síndicos y Regidores del Honorable Ayuntamiento, los Magistrados que se encuentran el día de hoy como Huéspedes Distinguidos. Quiero dar inicio a esta sesión solemne número 19 del Honorable Ayuntamiento, con motivo de la entrega de reconocimientos como Huéspedes de Honor a los participantes del Segundo Congreso Internacional de Justicia Contenciosa Administrativa que se celebrará aquí en Guanajuato Capital, les doy las más cordial de

las bienvenidas, agradezco también al público en general que se encuentra el día de hoy con nosotros, agradezco también a los medios de comunicación que en cada sesión nos acompañan, muchas gracias, cedo el uso de la voz al Secretario del Honorable Ayuntamiento, para dar inicio a esta sesión solemne y comenzar con el orden del día".- - - - -

**Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga:** "En primer lugar tomaremos la lista de asistencia para declarar el quórum legal. Encontrándose presentes: **Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal; Los Síndicos: Ingeniero Carlos Ernesto Scheffler Ramos; Licenciado Gabino Carbajo Guzmán y los regidores: Licenciado Luis Ignacio Gutiérrez Reyes Retana; Licenciada Érika Lorena Arroyo Bello; Licenciado Joel Modesto Esparza; C. Salvador Sánchez Martínez; Licenciada Karen Burstein Campos; Maestra Mónica Macías Páez; Arquitecto José Manuel Morán Velázquez; Profesor Francisco Licea Montiel; Doctor Israel Cabrera Barrón; C. María del Carmen Ortega Rangel y Licenciado Marco Antonio Hernández Gutiérrez.** Se declara quórum legal con 14 asistencias, incorporándose en el punto número tres del orden del día, la **Licenciada Luz Alejandra Caballero Égan;** por lo tanto, son válidos los acuerdos que en ella se tomen". - - - - -

- - - - - **2. Intervención a cargo del C. Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo.- - - - -**

**Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga:** "El segundo punto del orden del día, se refiere a la intervención del Licenciado Edgar Castro Cerrillo, con motivo de esta sesión solemne, adelante, tiene el uso de la palabra señor Presidente".- - - - -

**Licenciado Edgar Castro Cerrillo:** "Gracias, nuevamente con el permiso de mis compañeros integrantes del Órgano de Gobierno 2009-2012, les damos las más cordiales de las bienvenidas por la

realización de este Segundo Congreso Internacional en Justicia Contenciosa Administrativa. Damos la bienvenida a nombre de este Honorable Ayuntamiento que me honro en presidir, a todos y cada uno de los participantes que son nuestros Huéspedes Distinguidos, los Magistrados Conferencistas de toda América Latina que estarán presentes como Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Perú, Venezuela y países europeos también como Francia, Italia y España, tendremos dentro de este importante evento a los anfitriones principales y que quiero darles las más cordiales de las bienvenidas y quisiera nombrar a nuestros Huéspedes de Honor que están aquí presentes a la Doctora Gladys Camacho Cepeda, Maestro Jorge Elías Danos Ordóñez, Doctor Jorge Fernández Ruiz, Doctor Augusto Hernández Becerra, Doctor Víctor Rafael Hernández Mendible, Doctor René Hostiou, Doctor Mahendra Pal Singh, Doctor Juan Francisco Pérez Gálvez, Doctor Libardo Rodríguez Rodríguez, Doctor Miguel Alejandro López Rivera, Magistrada Xóchitl Raquel Pérez Cruz y al Doctor Jorge Vargas Brocal, todos ellos y todos Ustedes estarán integrando este Segundo Congreso Internacional de Justicia Contenciosa Administrativa y por supuesto serán nombrados como Huéspedes de Honor en esta capital, toda vez que para este Honorable Ayuntamiento les damos el reconocimiento y nos sentimos muy orgullosos de que se encuentren aquí y que hayan realizado este importante Congreso Internacional de Justicia en Guanajuato Capital, también quiero dar la bienvenida a las personalidades que nos acompañan y que conforman el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado de Guanajuato que está presente el día de hoy con nosotros; quiero saludar al Magistrado Licenciado José Jorge Pérez Colunga, Magistrado Propietario Presidente de la Cuarta Sala y Presidente del Tribunal, gracias por su presencia; Magistrado Licenciado Arturo Lara Martínez, Propietario también de la Sala; Magistrado Licenciado

Vicente de Jesús Esqueda Méndez, Propietario de la Segunda Sala y Magistrada Ariadna Enríquez Vanderkam, Propietaria de la Primera Sala y bueno, agradecer la presencia de todos Ustedes, así como también todo el personal que trabaja en este importante congreso, como sabemos, este congreso se llevará a cabo en el Auditorio General de la Universidad de Guanajuato los días 30 y 31 de agosto y 1º de septiembre del presente año, cabe mencionar la importante colaboración en este Segundo Congreso Internacional de la División de Derecho, Política y Gobierno del CAMPUS Guanajuato, la Coordinación de Postgrado de la UNAM, de la Asociación Mexicana del Derecho Administrativo y la Facultad de Estudios Superiores de Acatlán, hoy daremos inicio a un evento de gran importancia y relevancia para este Honorable Ayuntamiento aquí en Guanajuato, como sabemos, se festejan también los 25 años del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado el próximo 11 de septiembre y no podíamos nosotros pasar por alto tal acontecimiento que creo que no hay mejor manera de conmemorarlo con esta Sesión Solemne en la cual les entregaremos en unos momentos más nuestros reconocimientos, tenemos que reconocer que la justicia en Guanajuato, es parte de la vida de todos los ciudadanos y es fundamental respetar estas leyes y normas que ayudan al ejercicio de la humanidad administrativa y por supuesto a los derechos cuando sentimos que se violenta la misma justicia administrativa de las diferentes situaciones, estamos ligados como representantes, a fortalecer el estado de derecho, por eso es importante saber la situación o el panorama de la justicia administrativa en México y en el mundo, es que estamos nosotros llevando a cabo un fortalecimiento muy importantes, para ello, solamente quiero agradecer y darles las más cordiales de las bienvenidas a nombre de este Honorable Ayuntamiento que es conformado por un importante órgano de gobierno que está conformado por nuestras Regidoras y Regidores

y desde luego por nuestros Síndicos y vamos a continuar con nuestro orden del día para hacer entrega de estos importantes reconocimientos a cada uno de Ustedes, muchas felicidades, les deseamos un éxito rotundo en este encuentro que se celebrará los próximos días y le doy el uso de la voz al señor Secretario del Honorable Ayuntamiento para dar inicio a esta entrega, muchas gracias, muchas felicidades y mucho éxito a nombre de este Honorable Ayuntamiento".- - - - -

**3.- Entrega de declaraciones como Huéspedes de Honor de parte del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato Capital, a los participantes en el Segundo Congreso Internacional de Justicia Contenciosa Administrativa.- - - - -**

**Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga:** "El punto número tres, me voy a permitir llamar por nombre y a suplicarle a los Magistrados que vayamos nombrando, tengan a bien pasar al frente de este recinto para hacerles entrega que el Honorable Ayuntamiento hace como Huéspedes de Honor. Me voy a permitir llamar en primer lugar al Doctor Libardo Rodríguez Rodríguez; Doctor Haroldo Calderón Morales, Doctora Gladys Camacho Cepeda, Maestro Jorge Elías Danós Ordóñez, Doctor Augusto Hernández Becerra, Doctor Víctor Rafael Hernández Mendible, Doctor René Hostiou, Doctor Mahendra Pal Singh, Doctor Juan Francisco Pérez Gálvez, Doctor Manlio Fabio Casarín León, Doctor Miguel Alejandro López Olvera, Doctor José René Olivos Campos, Doctor Luis Gerardo Rodríguez Lozano y Magistrada Xóchitl Raquel Pérez Cruz, queremos pedirle al Magistrado Presidente del Tribunal Contencioso Administrativo de Guanajuato, Licenciado José Jorge Pérez Colunga, si tuviera a bien pasar con la Magistrada Ariadna Enríquez Vanderkam, para hacer entrega de los reconocimientos de Huéspedes de Honor al respeto de los Magistrados que estarán presentes en el Congreso

que inicia el día de hoy, pasen por favor compañeros Magistrados, muchas gracias, sírvanse tomar sus lugares por favor”.- - - - -

- - - - - **4. Intervención a cargo del Congresista Doctor Libardo Rodríguez Rodríguez, Representante de la Asociación Internacional de Derecho Administrativo.- - - - -**

**Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga:** “En el punto número cuatro, tenemos la intervención a cargo del Congresista Doctor Libardo Rodríguez Rodríguez, Representante de la Asociación Internacional de Derecho Administrativo, tiene la palabra Doctor”.-

**Doctor Libardo Rodríguez Rodríguez:** “Señor Presidente Municipal, Licenciado Edgar Castro Cerrillo, señores miembros del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato, Señor Secretario del Honorable Ayuntamiento, señor Presidente y demás Magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado de Guanajuato; queridos colegas de la Asociación de Derecho Administrativo y demás ponentes dentro del congreso; señoras y señores. Para mí en calidad de Presidente de la Asociación de Derecho Administrativo a la cual pertenecemos buena parte, tal vez la mayoría de los ponentes del Segundo Congreso de Justicia Contenciosa Administrativa que se va a realizar durante los siguientes días en esta ciudad, constituye un elevadísimo honor recibir esta distinción de Huéspedes Ilustres de la Ciudad de Guanajuato que Ustedes señor Presidente y demás miembros del Honorable Cabildo han tenido a bien dispensarnos, para todos nosotros este acto constituye una apertura de lujo en relación con el Congreso en el cual vamos a participar y que nos ha traído a esta linda, histórica y emblemática ciudad de Guanajuato. Tendremos en nuestros corazones, siempre presente el reconocimiento por este altísimo honor que Ustedes nos dispensan el día de hoy y ello nos permitirá tener un recuerdo imborrable de esta linda e histórica ciudad, porque la ciudad de Guanajuato no sólo por el hecho de haber sido declarada Patrimonio de la

Humanidad de manera muy justa y dado sus innumerables valores arquitectónicos y culturales que han llevado a la UNESCO a hacer esta declaración, sino por eventos inclusive de reconocida alegoría a nivel internacional como el Festival Internacional Cervantino, que constituye siempre unos puntos alrededor de los cuáles el nombre de Guanajuato, es un nombre emblemático en representación del estado mexicano, para nosotros repito, llevaremos esta distinción siempre en nuestros corazones y en nuestra mente de manera indefinida por el resto de nuestras vidas; yo quisiera señor Presidente y señores miembros del Honorable Ayuntamiento, aprovechar solamente algunos minutos para hacerles algunas pretensiones específicamente sobre dos puntos que me parece importante resaltar, en primer lugar, el hecho de encontrarnos en este templo básico de la democracia como es el Ayuntamiento, nos lleva a hacer notar la conformación y el funcionamiento de los Ayuntamientos que es una de nuestras múltiples temas de preocupación y estudio de quienes nos dedicamos a la disciplina del derecho administrativo, por eso para un administrativa como el que habla y como todos mis compañeros de la Asociación de Derecho Administrativo, encontrarnos en este templo básico como lo es el Ayuntamiento, nos produce especial emoción, porque Ustedes de alguna manera en abstracto, son sujeto de nuestros análisis académico, Ustedes y las funciones altísimas que desempeñan, todos sabemos como el municipio constituye la célula básica de la democracia y por consiguiente, el Ayuntamiento que es su principal expresión, constituye un órgano de fundamental y de esencial necesidad en las comunidades políticas, precisamente escuchando al pasar lista que se ha hecho para comenzar la sesión, permite constatar la pluralidad de representación en esta célula de la democracia que presenta, aquí hemos escuchado como están representados diversos sectores de la comunidad, con diversas profesiones, con diversas visiones de la

organización y el desarrollo y manejo de la democracia respecto de la comunidad que a Ustedes les corresponde, en segundo lugar, quiero hacer referencia al tema que nos ha traído a Guanajuato, que es el tema de la Justicia Contenciosa Administrativa, para resaltar en primer lugar los veinticinco años de creación del Tribunal de lo Contencioso Administrativo de Guanajuato, muestra cómo también en México, el tema de la Justicia Administrativa ha venido teniendo y adquiriendo en sí la importancia que requiere toda democracia, precisamente todas nuestras intervenciones

**5. Intervención a cargo del Diputado José Isaac González Calderón, Presidente del Honorable Congreso del Estado.**

**Licenciado Gabino Carbajo Guzmán:** “En el punto número cinco, se refiere a una intervención en esta sesión a cargo del Diputado Licenciado José Isaac González Calderón, Presidente del Honorable Congreso del Estado, señor Diputado tiene Usted la palabra”.

**Licenciado José Isaac González Calderón:** “Muy buenas tardes tengan todos y todas Ustedes; Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal de esta ciudad capital; Maestro Jorge Luis Rodríguez Gómez, Presidente Municipal de Tepatitlán de Morelos, Jalisco, sus miembros del Ayuntamiento y funcionarios que lo acompañan; Contador Público Gustavo Adolfo González Estrada, Secretario de Finanzas y Administración de Gobierno del Estado, en representación del señor Gobernador Licenciado Héctor López Santillana; estimados miembros del Honorable Ayuntamiento; funcionarios; representantes de los medios de comunicación; señoras y señores. El intercambio de ideas, experiencias y visiones se cultiva y enriquecen con el diálogo franco abierto y fraterno, ha sido hoy conformado a las historias comunes de dos ciudades hermanas que han promovido durante este trienio actividades culturales, educacionales y relaciones comerciales y que el día de

hoy con este especial y significativo evento, ratifican y reafirman sus lazos, vínculos de hermandad, me refiero a las ciudades de Tepatitlán de Morelos, Jalisco y Guanajuato, Capital, muchas felicidades. A nombre de mis compañeros y compañeras Diputadas y Diputados de la Quincuagésima Primera Legislatura del Honorable Congreso del Estado, agradezco de manera sincera su calidad hospitalidad e invitación para dar testimonio junto con la representación del Poder Ejecutivo del Estado de este hermanamiento entre Tepatitlán de Morelos, Jalisco y Guanajuato, ambas ciudades comparten un pasado común de Insurgencia y de la Independencia de México, Tepatitlán significa 'Lugar del Cuchillo Sagrado?' y cuando transita de Villa a ciudad adquiere la denominación de Tepatitlán de Morelos, en honor del Insurgente Don José María Morelos y Pavón, en este tenor Guanajuato Significa 'Lugar montuoso de Ranas' y aquí nomás tras lomita el Cura Miguel Hidalgo y Costilla y otros insurgentes lograron la Emblemática batalla de la Alhóndiga de Granaditas, sin duda cada ciudad vive su circunstancia y construye en su futuro, pero este hermanamiento entre estas dos ciudades tienen una enorme área de oportunidades y un amplio alcance que puede trascender más allá de lo cultural e histórico, en la promoción económica y desarrollo rural que puede verse reflejado en la creación de fuentes de trabajo, en el fomento turístico, en la remodelación del centro histórico, en el sector primario y apoyo a las pequeñas empresas. Compartiendo esta misión estratégica, la Sexagésima Primera Legislatura del Congreso del Estado, hace votos para que el hermanamiento entre las dos ciudades de Tepatitlán de Morelos, Jalisco y Guanajuato, Gto., cumplan su objetivo, prevalece una colaboración estrecha y profesional en materia económica, un intercambio unilateral para lograr el mejor aprovechamiento de los recursos que permita ofrecer a los ciudadanos y empresas oportunidades de desarrollo ancladas en nuevas tecnologías

aplicadas a la industria y fortalecer las actividades económicas de las ciudades para que ofrezcan un mejor desarrollo sostenible y sustentable y consecuentemente mejore la calidad de sus habitantes. La grandeza de una ciudad no se mide por la longitud, la latitud o su actitud de su territorio, sino por la calidez, sencillez e iniciativa y hermandad de su gente creadora, en hora buena, felicidades y muchísimas gracias”.- - - - -

- - - - - **6. Intervención a cargo del Licenciado Héctor López Santillana, Gobernador Constitucional de Guanajuato.**- - - - -

**Licenciado Gabino Carbajo Guzmán:** “El punto número seis, se refiere a una intervención a cargo del C.P. Gustavo Adolfo González Estrada, Secretario de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado, en representación del señor Gobernador Licenciado Héctor López Santillana, adelante, tiene Usted la palabra”.- - - - -

**C.P. Gustavo Adolfo González Estrada:** “Gracias señor Secretario. Licenciado Edgar Castro Cerrillo, Presidente Municipal de esta bella ciudad de Guanajuato; Diputado José Isaac González Calderón, representante del Honorable Congreso del Estado; Maestro Jorge Luis Rodríguez Gómez, Alcalde de Tepatitlán de Morelos, Jalisco; señor Licenciado Luis Felipe Guerrero Agripino, Rector de nuestra Universidad; distinguidos integrantes de los Cabildos de Tepatitlán de Morelos, Jalisco y Guanajuato, Gto.; apreciados servidores públicos municipales y de las demás órdenes de gobierno; representantes de los medios, amigos todos. Con gran gusto en lo personal y con la honrosa representación del Gobernador del Estado de Guanajuato, Licenciado Héctor López Santillana, acudo a esta ceremonia de ratificación de hermanamiento entre ciudades; distinguido Maestro Jorge Luis Rodríguez Gómez, reciba Usted las seguridades de la estimación y el agradecimiento y estimación del titular del ejecutivo por su

disposición en este proceso de hermanamiento entre nuestras dos bellas ciudades y que sepan que son y serán siempre huéspedes distinguidos tanto en el estado, como en esta ciudad. Con gran satisfacción en lo personal, pues además de ser ciudadano guanajuatense, soy capitalino cuevanense en términos de Ibargüengoitia, y como tal celebro la convicción de este acto de fraternidad por su trascendencia para nuestra ciudad, los vínculos entre Jalisco y Guanajuato son antiguos y bien conocidos, somos entidades hermanas por obra de la geografía por la historia y en especial por el anhelo compartido del desarrollo que se traduce en voluntad de intercambio. Este deseo mutuo encuentra una manifestación concreta en el acercamiento entre ciudades diversas de ambas ciudades, más aun cuando se trata de núcleos urbanos y económicos con vocaciones diferentes y perfiles claramente definidos, pero sobre todo complementarios, turismo, industria minera, el sector agropecuario y de servicios y la ganadería entre otras ramas de la construcción humana y la economía, han encontrado sedes propicias en nuestras ciudades, el reto para todos ya sea en el sector público, privado e industrial, es encontrar nuevas formas de generar cooperación productiva entre nosotros, como gobierno seguiremos propiciando el acercamiento entre núcleos humanos y productivos mediante la generación de infraestructura, este compromiso con la ciudadanía guanajuatense hoy lo hacemos extensivo a nuestros hermanos jaliscienses de Tepatitlán, no hay distancia que no pueda ser tratada con la fuerza del pensamiento y de la humildad, sabemos y comentaba con el Diputado que creo que citamos datos diferentes en la enciclopedia, diferentes porque no checamos que el significado y deben de ser validos los significados de Tepatitlán, es lugar de piedra dura y Guanajuato tiene un paralelismo, somos una ciudad de ranas, un monte de ranas finalmente y bueno, cuando veo la geografía de Guanajuato por la situación minera y todo, finalmente hay algo en

la geografía que conviene que quede firmado esto como en piedra el hermanamiento, para que nadie lo deshaga y que sea productivo para ambos, amigos jaliscienses, bienvenidos a Guanajuato, están en buenas manos solidarias y hoy manos hermanas, muchas gracias y felicidades a Tepatitlán de Morelos, Jalisco y a Guanajuato”.- - - - -

**7. Clausura de la sesión solemne, a cargo del C. Presidente Municipal Licenciado Edgar Castro Cerrillo.- - -**

**Licenciado Edgar Castro Cerrillo:** “Gracias, con el permiso nuevamente de todos los presentes, solamente quiero terminar esta sesión solemne, agradeciendo a todos los presentes el esfuerzo de todos nuestros compañeros que vinieron del Estado de Jalisco, de Tepatitlán de Morelos, para llevar a cabo esta emotiva sesión solemne de Ayuntamiento, nos sentimos muy orgullosos, este día lo tendremos muy presente para la historia de nuestra ciudad, por haber llevado a cabo un hermanamiento más con una ciudad tan importante y vuelvo a repetir con tanta historia como lo es Tepatitlán, en los próximos días tengo la plena convicción de que estaremos de inmediato en comunicación tanto el señor Presidente Municipal de Tepatitlán y el servidor de Ustedes para trabajar en las tareas que hemos platicado, que hemos encomendado y compartiendo con las diferentes ramas y actividades que son y están dentro de la administración, no me queda más agradecerles mucho la presencia a los representantes de los poderes que nos acompañaron en este día, a todo el público presente, agradecer mucho la presencia de los medios de comunicación y desde luego sé que este hermanamiento tendrá como todos y cada uno de los que hemos realizado durante esta administración tendrán como objeto un enriquecedor intercambio con una ciudad hermana, muchas gracias, en hora buena y muchas felicidades. Damos por clausurada la sesión solemne

siendo las 14:20 (catorce horas con veinte minutos). Firmando al calce los que en ella intervinieron. Doy fe.- - - - -

Presidente Municipal

**Licenciado Edgar Castro Cerrillo**

Síndicos:

**Ingeniero Carlos Scheffler Ramos**

**Licenciado Gabino Carbajo Guzmán**

Regidores:

**Licenciado Luis Ignacio Gutiérrez Reyes Retana**

**Licenciada Érika Lorena Arroyo Bello**

**Licenciado Joel Modesto Esparza**

**Licenciada Luz Alejandra Caballero Égan**

**C. Salvador Sánchez Martínez**

**Licenciada Karen Burstein Campos**

**Maestra Mónica Macías Páez**

**Arquitecto José Manuel Morán Velázquez**

**Profesor Francisco Licea Montiel**

**Maestra Martha Edna Cabrera Barrón**

**C. María del Carmen Ortega Rangel**

**Licenciado Marco Antonio Hernández Gutiérrez.**

**Licenciado Gabino Carbajo Zúñiga**

**Secretario del Honorable Ayuntamiento.**